
Kantonsrat St.Gallen 51.19.74 

 

 

 

C:\Users\SVC-FAS-Gever-dconv\AppData\Local\Temp\17\w.17\bb_sgprod-845133 .DOCX   

Interpellation Wasserfallen-Rorschacherberg: 

«RIS: Wortmeldungen auch als Video-Botschaften 

 

 

Im Jahr 2015 wurde im St.Galler Kantonsrat die Audio-, Video- und Abstimmungsanlage ersetzt, 

welche die Bild- und Tonübertragung in Echtzeit zulässt. Dieses Live-Streaming ist während den 

Sessionen unter www.ratsinfo.sg.ch abrufbar und stösst bei Medienschaffenden und politisch in-

teressierten St.Gallerinnen und St.Gallern auf reges Interesse. 

 

Digitale Transparenz über die einzelnen Geschäfte des Kantonsparlamentes, Interessenbindun-

gen und Mitgliedschaften der Parlamentarierinnen und Parlamentarier und auch die ungeschönte 

und authentische Einsicht der Bürgerinnen und Bürger in die einzelnen Wortmeldungen der Par-

lamentsmitglieder sind heutzutage demokratiepolitisch ein absolutes Muss.  

 

In der Wahrnehmung der Bevölkerung geht die kantonale Politik oft etwas unter und fällt gewis-

sermassen zwischen die Bühne der grossen Themen der nationalen und die Themen der lokalen 

Politik, wo ein persönlicher Bezug zu den behandelten Geschäften offensichtlicher und spürbarer 

ist. 

 

Um die kantonale Politik in ihrer Attraktivität und Transparenz weiter vorwärts zu bringen und da-

mit einer allgemeinen Politikverdrossenheit effektiv entgegenzuwirken, braucht es weitere sinn-

volle Schritte in Richtung mehr Benutzerfreundlichkeit.  

 

Die einzelnen Äusserungen der Kantonspolitikerinnen und -politiker sind bereits heute in Text- 

und Audioform rund 24 Stunden nach Behandlung des Geschäfts auf dem öffentlich zugängli-

chen Ratsinformationssystem (RIS) archiviert und jederzeit abrufbar. 

 

Aus Sicht der Stimmbürgerinnen und Stimmbürger gibt es medial allerdings keine bequemere 

und authentischere, und damit attraktivere, Form der politischen Beobachtung und Meinungsbil-

dung als über öffentlich abrufbare Video-Aufnahmen, die ohnehin bereits bestehen und bis heute 

leider nur im Live-Stream zu verfolgen sind. Damit könnten die Video-Aufnahmen auch aus-

serhalb der gewöhnlichen Arbeitszeiten verfolgt werden, was wiederum wesentlich bürgerfreund-

licher wäre.  

 

Es ist deshalb nun definitiv an der Zeit, auf der Website des Kantonsrates auch die Video-Dateien 

zu archivieren und damit die einzelnen Wortmeldungen der Öffentlichkeit in einer benutzerfreund-

lichen Art und Weise zugänglich zu machen. 

 

Ich bitte das Präsidium des Kantonsrates um die Beantwortung folgender Frage: Ist das Präsi-

dium des Kantonsrates bereit, die Voraussetzungen zu schaffen, dass künftig die entsprechen-

den Video-Ausschnitte der einzelnen Wortmeldungen öffentlich heruntergeladen werden kön-

nen?»  
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